

Stadt Schlieben

Protokoll der Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung, Sport und Soziales am Mittwoch, dem 17.10.2012 in der Gaststätte „Lindenhof“ in der Stadt Schlieben

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 20:50 Uhr

Anwesend: Ausschussvorsitzende Frau Lange
Ausschussmitglieder:
Frau Riediger, Frau Frank, Frau Unger, Herr Katzschke

Entschuldigt: Frau Forberger, Herr Dannhauer

Gäste: Bürgermeisterin Frau Schülzchen, Frau Höhne, Herr Seeger

Amt: Frau Kohl

Protokollant: Frau Ziegner

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Protokollkontrolle vom 17.09.2012
3. Vorbereitung Weihnachtsmarkt
4. Durchführung Herbstfeuer am 30.10.2012
5. Sonstiges und Verschiedenes

TOP 1

Die Ausschussvorsitzende, Frau Lange, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

TOP 2

Das Protokoll vom 17.09.2012 wird einstimmig bestätigt.

TOP 3

Frau Lange erläutert das diesjährige Programm des Schliebener Weihnachtsmarktes.

Samstag:

- 15:00 Uhr Eröffnung des Weihnachtsmarktes und Stollenanschnitt durch die Bürgermeisterin Frau Schülzchen
- 16:00 Uhr Auftritt der Trommlergruppe der Freiwilligen Feuerwehr Schlieben
- 17:00 Uhr Der Weihnachtsmann (Herr Clemens) kommt mit dem Feuerwehrauto
- 17:30 Uhr Adventsmusik mit den Chören in der Kirche
- 18:30 Uhr Singen unter dem Weihnachtsbaum auf dem Markt gemeinsam mit den Chören, den Schliebener Gästen und den Turmbläsern Herrn Wolfsteller und Herrn Haase
- 19:00 Uhr Weihnachtsdisco

Sonntag

- 16:00 Uhr Lichtergottesdienst in der Kirche
- 17:00 Uhr Weihnachtswichtelmarsch durch die Stadt mit dem Weihnachtsmann
- 18:00 Uhr Turmblasen

Frau Riediger bemüht sich um Geschenke für den Weihnachtsmann und Weihnachtsmannmützen für die Kinder.

Die Bühne wird wieder von Fa. STRA-Park zur Verfügung gestellt.

Frau Kohl informiert die Ausschussmitglieder über das zur Zeit vorliegende Händlerangebot.

- Blumengeschäft Frau Roßberg, Herr Zimmermann (Imkerprodukte), Jagdgenossenschaft (Tombola)
- Fam. Schönitz (Kerzen), Frau Donath (AVON Produkte), Herr Schaarschmidt (Stutenmilch)
- Fam. Fiedler (Kleidung), Fam. Schumann aus Kölsa (Alpakas und Alpakaprodukte)
- Fam. Lüderitz (Ziege, Schaf, Alpakas), Schausteller Sperlich (Kinderkarussell, Mandelbrennerei)
- Bäckerei Radnitz, Frau Arndt (Waffeln), Fleischerei Kalex, Frau Gloel, Herr Weiland (Käse)
- Herr Goy (Reiten)

Die Platzierung der Stände, insbesondere der Standort der Tiere, ist genau zu überdenken.

Frau Unger schlägt vor, die Tiere mit einem Holzzaun, der mit grünen Zweigen geschmückt ist, abzugrenzen.

Den Erlös aus der Tombola soll das Seniorenheim zur Ausgestaltung ihres Sommerfestes 2013 erhalten.

Im Pfarrhaus findet eine Ausstellung statt. Im Mittelpunkt steht in diesem Jahr, was aus Holz für die Advents- und Weihnachtszeit gefertigt wurde.

Die Werbeplakate für den Weihnachtsmarkt sind zu gestalten.

Frau Lange teilt mit, dass zusätzlich von Fa. Rumpelt, nach ihren Ideen, ein Plakat für den Weihnachtsmarkt kostenlos gestaltet wird.

Herr Heinz Mahling stellt einen großen Weihnachtsbaum für den Markt zur Verfügung.

Frau Lange teilt weiterhin mit, dass sie von einigen Schliebener Bürgern angesprochen wurde, ob die Möglichkeit besteht, den Weihnachtsmarkt auf dem Platz vor der Kirche/Fleischerei Kalex stattfinden zu lassen.

Gemeinsam mit der Mitarbeiterin des Kulturamtes, Frau Kohl, hat sie sich vor Ort einen Überblick verschafft. Dabei wurde festgestellt, dass keine ausreichende Beleuchtung vorhanden ist.

Herr Seeger ist der Meinung, dass die Platzierung der Stände vor bzw. um die Kirche eine gemütlichere Stimmung ausstrahlen würde. Er verweist auf den Weihnachtsmarkt in Schöna-Kolpien am ersten Adventswochenende. Dieser präsentiert sich in einer heimeligen Atmosphäre und ist sehr gut besucht, auch von Bürgern aus Schlieben.

Die Ausschussmitglieder diskutieren ausführlich die Standortfrage. Die vorgeschlagenen Anregungen und Ideen für einen neuen Standort für das kommende Jahr sind noch einmal gut zu überdenken und abzuwägen.

Die anwesenden Ausschussmitglieder einigen sich auf die Platzierung des diesjährigen Weihnachtsmarktes analog 2011.

Frau Unger verweist auf die zur Verfügung stehenden elektrischen Anlagen/Wandler. Diese sind sehr veraltet und könnten sich daher als Problem erweisen. Auch traten während der Durchführung des Moienmarktes wiederholt Schwierigkeiten auf.

Frau Schülzchen bestätigt dies und stellt den Antrag, die Erneuerung der Elektroanlage im Innenstadtbereich in den Investitionsplan 2013 aufzunehmen. Sie bittet das Amt, zu prüfen, wie hoch die Kosten für eine effektive Stromversorgung wären.

Alle anwesenden Ausschussmitglieder sagen ihre Unterstützung bei der Vorbereitung und Durchführung des Weihnachtsmarktes zu.

TOP 4

Frau Lange verweist auf das kurzfristig geplante Herbstfeuer am 30. Oktober, 18.00 Uhr.

Da Herr H.-D. Lehmann zum gleichen Zeitpunkt zur Vorstellung seines neuen Buches einlädt, ist Frau Unger der Meinung, den Beginn des Herbstfeuers auf 19:00 Uhr zu verlegen. Frau Lange antwortet, dass dies nicht mehr möglich sei, da die Plakate schon veröffentlicht wurden.

Auch soll ein Lampionumzug stattfinden (in Absprache zur Organisation mit Frau Lüderitz/Frau Nauck), welcher mit Rücksicht auf die Kinder um 18:00 Uhr starten soll.

Die Verpflegung auf dem alten Sportplatz übernimmt der Ratskeller.

Die Kassierung zur „Ü 30 Party“ übernehmen Stefan Lange und Robert Lüderitz.

Frau Schülzchen bemerkt dazu, dass die Mitglieder des Kulturausschusses dennoch die Übersicht behalten sollten.

Aus persönlichen Gründen musste der Getränkehandel Richter die Übernahme der Versorgung absagen. Der Ratskeller wird deshalb die Versorgung, wie auch die Bewirtschaftung der Toiletten, übernehmen.

TOP 5

Frau Schülzchen verliest ein Informationsschreiben vom Amt zur Schadensminimierung bei Einbruch/Diebstahl in Gemeindehäusern und Mehrzweckgebäuden.

Sie informiert über das Herbstliedersingen am 20. Oktober 2012, zu dem der Schliebener Männergesangsverein einlädt. Frau Schülzchen würde es begrüßen, wenn die Mitglieder des Kulturausschusses an dieser Veranstaltung teilnehmen.

Weiterhin gibt Frau Schülzchen den Termin zur Absprache der Sporthallennutzung durch die Vereine im Winterhalbjahr am 30. Oktober 2012, um 17.00 Uhr im Versammlungsraum des Amtes Schlieben bekannt.

Das diesjährige Kellerstraßenfest wird von den anwesenden Mitgliedern ausgewertet.

Das Kabarett im Weinkeller bot ein sehr schönes Programm, dennoch war es nicht gut besucht.

Frau Schülzchen regt an, für das kommende Jahr dieses Angebot nicht mehr in das Programm mit aufzunehmen, da die Kosten nicht die Einnahmen decken.

Frau Lange bittet die Ausschussmitglieder, Vorschläge für das Jahr 2013 einzubringen.

Frau Höhne fragt nach, ob ein Treckertreffen geplant sei. Frau Lange antwortet, dass voraussichtlich am 29.09.2013 das Treckertreffen stattfinden wird.

Frau Unger bemängelt den Druck der Einladung zur Sitzung des Kulturausschusses auf weißem Papier. Ihrer Meinung nach könnte mit der Wahl einer größeren Schrift für „Stadt Schlieben“ sowie des Einfügens des Stadtwappens auf der rechten Seite die Einladung ansprechender gestaltet werden.

F. d. R. d. A.

K. Lange
Ausschussvorsitzende

In der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Schlieben am Dienstag, dem 23.10.2012, wurde das Protokoll mit folgenden Hinweisen zur Kenntnis genommen:

TOP 5, Absatz 4

Frau Forberger bittet den Satz richtig zu stellen:, da die Einnahmen nicht die Kosten decken.